
 

  

 Bündnis 90/Die Grünen 
Stadtverordnetenfraktion 
Rainer Schönenberg 
Friedhofstraße 6 
64372 Ober-Ramstadt 

 
 
 

Rainer Schönenberg * Friedhofstraße 6 * 64372 Ober-Ramstadt   

 
Herrn Stadtverordnetenvorsteher 
Norbert Rohrbach 
Rathaus 
64372 Ober-Ramstadt 
 
 

 

Ihr Zeichen:  
Ihre Nachricht vom:  
Unser Zeichen:  
Unsere Nachricht vom:  
 
Telefon:  06154 1709 
E-Mail:    r.schoenenberg(at)t-online.de 
 
Datum:    22.01.21 

  
 
 

Antrag zur Sicherstellung einer lebendigen Innenstadt nach der Corona-Pandemie 

Bündnis 90/Die Grünen-Fraktion  

Sehr geehrter Herr Rohrbach, 

ich bitte Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu 

nehmen und in die Beratungen des Haupt- und Finanzausschusses einzubringen.  

 Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

Der Magistrat wird beauftragt: 

1. die Wirtschaftsförderrichtlinie in 2021 auch für Wiedereröffnungen nach Corona bedingten 
Schließungen vorzusehen. 

2. in Zusammenarbeit mit Gewerbeverein, Politik und Bürger*innen ein Entwicklungskonzept 
für die Innenstadt festzulegen. Dabei sollten vorliegende Studien, die Anregungen aus dem 
IKEK-Prozess und aktuelle Vorschläge professionell aufgearbeitet werden. 

 

Begründung: 

Die Corona-Pandemie stellt viele Gewerbetreibende vor existenzielle Probleme. Auch wenn 
verschiedene Förderungen vom Bund greifen, sollte die Stadt durch die Öffnung der Wirtschafts-
förderrichtlinie für Wiedereröffnungen signalisieren, dass ihr die Gewerbetreibenden wichtig sind. Vor 
Ort ist die Notlage von Betrieben auch am besten einzuschätzen. 

In den letzten Jahren gab es verschiedene Versuche, die Attraktivität der Innenstadt zu verbessern 
(Stadtleitbild, Studie zur Innenstadt, Marketingkonzept, IKEK-Umfrage, Runder Tisch, Leerstands-
kataster etc.). Ein schlüssiges Konzept ist daraus bisher nicht entstanden.  

Durch den Internet-Handel stehen die Gewerbetreibenden vor enormen Herausforderungen. Dies 
wurde durch Corona noch beschleunigt. Die Händler in der Innenstadt werden zusätzlich durch die 
Eröffnung neuer Märkte am Stadtrand (Edeka, Rossmann) belastet. Es gilt ein Konzept für eine 
lebendige Innenstadt zu entwickeln und umzusetzen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Rainer Schönenberg 

 
 
 

Anlagen 
 
Verteiler 
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